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1. СМИ о Таймыре 
 

На повестке дня бюджетной комиссии Таймырского Совета депутатов сразу два 
финансовых отчета 

В рамках подготовки к предстоящей сессии председатель Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета Владимир Шишов провел заседание бюджетной комиссии.  Его 
главной темой стало рассмотрение сразу двух финансовых отчетов - об исполнении 
районного бюджета за 2021 год и первый квартал года текущего. 

Информацию по вопросам представила первый заместитель главы Таймыра Альбина 
Заднепровская. Говоря о годовых показателях, она отметила, что фактическое исполнение 
бюджета по доходам составило 98,6% от уточненного планового показателя или 8 млрд. 970 
млн. рублей. При этом налоговые и неналоговые доходы исполнены на 99,7% от годовых 
назначений, безвозмездные поступления – на 98,4% от годового плана. 

Кассовое исполнение расходов районного бюджета за 2021 год составило 8 млрд. 949 
млн. рублей или 95,5% от уточненного годового показателя. Учитывая социальную 
направленность бюджета, приоритетными направлениями расходования средств являлись 
образование, культура, социальная политика, физическая культура и спорт. Здесь 
исполнение составило 96%. При этом, доля расходов по указанным отраслям в общем 
объеме исполнения расходов - 54%. 

По результатам исполнения доходной и расходной частей бюджета сложился профицит 
в размере 20 млн. 485 тыс. рублей. 

Как отметил присутствовавший на заседании председатель Контрольно-Счетной палаты 
муниципального района Иосиф Ярошук, годовой финансовый отчет представлен с 
соблюдением срока, установленного Бюджетным кодексом Российской Федерации, и по 
своему составу соответствует Положению о бюджетном процессе в Таймырском Долгано-
Ненецком муниципальном районе. 

…В первом квартале 2022 года, по словам Альбины Заднепровской, районный бюджет 
по доходам исполнен на 17,5% (1 млрд. 623,8 млн. рублей) от уточненного годового плана, по 
расходам – на 14,7% (1 млрд. 382,4 млн. рублей) от плановых показателей. В результате 
исполнения сложился профицит. Доходная часть бюджета превысила расходную на 241 млн. 
рублей. 

Кроме финансовых отчетов на комиссии депутаты рассмотрели изменения в порядок 
предоставления иных межбюджетных трансфертов из районного бюджета бюджетам 
поселений на обеспечение первичных мер пожарной безопасности. Как было отмечено на 
заседании, выполнение мероприятий госпрограммы Красноярского края «Защита от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера и обеспечение безопасности 
населения» позволит в течение трёх лет направить на противопожарные меры в населённых 
пунктах Таймыра более 4 млн. 300 тысяч рублей. Средства носят целевой характер и 
предоставлены из регионального бюджета. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Лед тронулся, господа дудинцы и норильчане. Подвижку зафиксировали уже в столице 
Таймыра. 

23 мая в районе 16 часов на Енисее в районе Дудинки зафиксировали подвижку льда. 
Это означает приход раннего северного лета. 

Специалисты из Дудинки рассказали о ситуации с паводком и приближением ледохода 
на реке Енисей. Они сообщили, что в 16:00 23 мая подвижка льда произошла уже в районе 
таймырской столицы. Это означает позитивную новость: лето определенно стремится к нам. 

По-прежнему спасатели рекомендуют воздержаться от выхода и выезда на лед – это 
опасно для жизни. 

«Северный город» 
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Дудинцы приступили к большой летней уборке 
Сезон традиционных общегородских субботников стартовал 20 мая. Свой вклад в 

улучшение внешнего облика Дудинки внесли трудовые коллективы администрации города и 
подведомственных ей учреждений и предприятий, а также работники ООО «Дудинская 
управляющая компания» и АО «Таймырбыт». Общее количество, поддержавших первый 
общегородской субботник, составило порядка трехсот работников восьми организаций и 
предприятий города. От накопившегося за зиму мусора были очищены участки вокруг 
учреждений культуры, спорта, муниципальных предприятий и зон отдыха, а также 
территории, прилегающие к проезжей части от въездного знака «Дудинка» до старого поста 
ГАИ, освободившиеся к этому времени от снега. 

По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки 
результатом коллективной работы стал сбор и вывоз с территории города 15 кубометров 
бытового мусора. 

Напомним, что сделать город чище и красивее могут все желающие. Следующая 
массовая уборка запланирована на 27 мая. При выпадении интенсивных осадков в виде 
дождя или снега, субботник будет перенесен на другую дату. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Ученые объяснили причину появления бурого медведя в Оганере 

Накануне в окрестностях жилого образования Оганер норильчане заметили бурого 
медведя, который после спячки блуждал в поисках пищи. 

Судя по видеозаписям, опубликованным в социальных сетях, долгое время медведя 
пытались выпроводить обратно в тундру. Так, прибывшие на место экстренные службы 
города отогнали животное на безопасное расстояние от жилого массива при помощи средств 
специального громкоговорящего устройства и звуковых сигналов автомобилей. 

«Вскоре дикое животное в быстром темпе вновь направилось в сторону жилого массива. 
На звуки сирены медведь не отреагировал. Когда хищник был в опасной близости от жилого 
района, было принято решение о применении табельного оружия», – отметили в пресс-
службе Росгвардии. 

Как рассказала «Таймырскому телеграфу» ведущий специалист по связям с 
общественностью «Заповедников Таймыра» Лариса Стрючкова, медведь не среагировал на 
средства отпугивания из-за того, что его приручили люди: 

«Мы предполагаем, что это был тот медведь, которого подкармливали люди. Если 
помните, в прошлом и позапрошлом году появлялась информация, что в районе Красных 
Камней и турбаз жители подкармливают хищника. Таким образом, он перестал бояться 
человека и зашел в город, а это большая опасность. Легкая пища на помойках провоцировала 
бы его заходить в город, и если мы предположим, что какой-нибудь ребенок, увидев мишку 
захотел бы сфотографировать его, то это привело бы к трагедии. В такой ситуации медведь 
воспринял бы человека как конкурента, который хочет отобрать у него еду. Нужно понимать, 
что человек не может ни победить медведя, ни убежать от него. Это очень опасно». 

«Таймырский телеграф» 
 

Ученые заявили об отсутствии экологического загрязнения на Таймыре 
 «Полярный фонд» предоставил результаты большой научной экологической 

экспедиции, проведенной при поддержке «Норникеля» на территории Таймыра и Норильского 
промышленного района в 2021 году. Об этом сообщила пресс-служба «Норникеля». 

Во время экспедиции были проведены исследования, которые касаются состояния и 
загрязнения компонентов экосистемы и части водосборного бассейна реки Пясины, которая 
подверглась разливу нефтепродуктов на норильской ТЭЦ-3. 

«Загрязнения ихтиофауны озера Пясино и верхнего течения реки Пясины обнаружено не 
было. Выявлено остаточное загрязнение нефтепродуктами долины Надеждинского ручья и 
реки Далдыкан», — заявил сотрудник государственного университета имени М.В. Ломоносова 
Георгий Кажукало. 
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В свою очередь доктор химических наук Ефим Бродский сообщил, что содержание 
нефтепродуктов в отдельных образцах рыб оказалось сравнительно небольшим — в 
большинстве образцов оно составляло 0,1–0,5 микрограмма на грамм. По словам ученого, 
это близко к уровню «химического шума». Также в большинстве случаев в образцах не были 
выявлены следы нефтепродуктов. 

В конце мая 2020 года на территории ТЭЦ-3 произошел разлив топлива, 17 тысяч 
кубометров нефтепродуктов попали в реки Амбарная, Далдыкан, озера и реку Пясино. Ущерб 
оценили в 3,5 миллиарда рублей… 

Лента.ру 
 

«Норникель» не согласен с деприватизацией его активов в Сибири 
ПАО «Горно-металлургическая компания «Норильский никель» не согласилось с 

изъятием у него в пользу государства 11 объектов инфраструктуры, в том числе 
железнодорожного вокзала в Норильске, и обжалует вердикт. Апелляционную жалобу суд 
начнёт рассматривать 8 июня 2022 года, передаёт ИА REGNUM. 

Также апелляционная жалоба поступила и от АО «Норильский горно-металлургический 
комбинат им. А. П. Завенягина». Их рассмотрят совместно. 

Напомним, в начале апреля 2022 года красноярский арбитраж по иску Западно-
Сибирской транспортной прокуратуры изъял в пользу государства, как из чужого незаконного 
владения, норильский железнодорожный вокзал, мост через реку Норильская и ряд участков 
железнодорожной инфраструктуры. 

До этого у ПАО по той же схеме было изъято 30 причалов в том же регионе. 
Как ранее сообщало ИА REGNUM, помимо деприватизации имущества «Норникеля», в 

России по искам Генпрокуратуры РФ изъяты контрольные пакеты акций трёх крупных 
предприятий. В список национализированных активов вошли пакеты акций «Кучуксульфата» 
из Алтайского края (решение обжалуется), «Башкирской содовой компании» (актив перешел в 
собственность РФ) и «Соликамского магниевого завода» из Пермского края (вердикт может 
быть обжалован). 

ИА REGNUM. 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край отправил 20 тонн гуманитарной помощи в Белгород и 
Симферополь 

Красноярское региональное отделение партии «Единая Россия» отправило очередную 
партию гуманитарной помощи на юг России. Это уже седьмая двадцатитонная машина, 
которая доставляет помощь от жителей края беженцам Донбасса. На этот раз машина поедет 
сложным маршрутом: в Белгород, а затем в Симферополь. 

В составе груза продукты, средства гигиены, детское питание, строительные 
инструменты. Специально для детского досуга на летних каникулах собрана партия книг, 
раскрасок, альбомов для рисования, рисунки и письма со словами поддержки от сверстников 
из Сибири. Все это передадут в пункты временного размещения беженцев. 

Руководитель Волонтерского центра «Единой России» Инна Рычкова рассказала, что 
вместе с традиционным грузом волонтеры сформировали посылки для детей к летним 
каникулам. Они будут доставлены в пункты временного размещения беженцев. 

«Мы сформировали интересные посылки для детей с наборами для творчества, чтобы 
они весело провели лето. Ребятам также собрали коробки „Сладости для радости“. 
Надеемся, наши посылки хоть немного скрасят им лето и отвлекут от тех бед, с которыми они 
столкнулись», — отметила она. 

Также в составе груза посылки для российских военных, проходящих лечение в 
госпиталях. Всего — 220 коробок, каждая весит почти 5 кг. В наборе — пакетированные чай и 
кофе, консервы, кондитерские изделия, бытовая химия. Обязательно в каждую коробку 
волонтеры вкладывают письма со словами поддержки от жителей Красноярского края, иконки 
и молитвословы, которые передала Красноярская Епархия. 
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Отправилась из Красноярска и еще одна ценная посылка. Храм Святого Иоанна 

Предтечи Красноярской Епархии передал икону в знак поддержки всех православных 
христиан. 

…Всего за три месяца из Сибирского федерального округа было отправлено 500 тонн 
гуманитарной помощи, 140 из них — вклад жителей Красноярского края… 

newslab 
 
Самые большие потребкредиты в Сибири берут в Красноярском крае 

После февральских событий 2022 года и повышения ключевой ставки ЦБ размер 
потребительских кредитов, выдаваемых в регионе, уменьшился почти на 40%. Месяц спустя 
он чуть вырос. 

Средний размер потребительского кредита в Красноярском крае по итогам апреля 2022 
года составил 167 866 рублей, что на 3,1% больше, чем было в марте этого же года, но на 
36,8% меньше, чем в феврале. Такие данные опубликованы Национальным бюро кредитных 
историй. 

 По размеру потребкредита край идет на первом месте по СФО. На втором — 
Новосибирская область (164 424 рубля), а на третьем — Омская область (161 039 рублей). 

 По динамике же, из шести регионов Сибири, вошедших в ТОП-30 территорий РФ по 
размеру потребкредита, лидирует Алтайский край — 18,4%. Показатель Красноярского края 
является самым низким в СФО. 

 В целом по России, средний размер потребкредита в апреле 2022 года составил 162,9 
тыс. рублей. Это на 4,7% меньше, чем в предыдущем месяце. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 
Путин: российская экономика достойно справляется с санкциями 

Экономика России достойно справляется с санкциями, заявил сегодня президент РФ 
Владимир Путин в начале встречи в Сочи с белорусским коллегой Александром Лукашенко. 

"Российская экономика санкционный удар выдерживает, выдерживает весьма 
достойно", - сказал Путин. По его словам, "об этом говорят все основные макроэкономические 
показатели". 

При этом он согласился, что "все непросто, все, что происходит, требует от 
экономического блока правительства особого внимания, особых усилий". "В целом эти усилия 
дают положительный эффект", - добавил Путин. 

Он отметил, что переход в торговле с партнерами РФ на национальные валюты "дает о 
себе знать". Путин подчеркнул, что это делается "не в ущерб нашим партнерам, выполняем 
все свои обязательства". 

Как отметил белорусский президент, экономика России и Союзного государства (с 
Белоруссией) укрепляется, несмотря на западные санкции. 

"Очень важно, что экономика в России и вообще у нас в Союзе не просто укрепляется, 
а неожиданно интенсивно укрепляется. Возьмите инфляцию, возьмите безработицу. Она 
оказалась меньше. Падает уровень безработицы. Это хорошо", - сказал Лукашенко, которого 
цитирует госагентство БелТА. 

"Ну и рубль (российский) укрепляется бешеными темпами. Чтобы мы тут не 
переборщили", - продолжил он. По его словам, "поэтому неожиданные вещи происходят". 

"Ну, это для них (Запада) неожиданные. Мы-то ожидали, что это будет. Это время 
возможностей. И они, сами не понимая того, нас подтолкнули заниматься более интенсивно 
своей экономикой", - сказал Лукашенко. 
 Он также отметил, что правительства Белоруссии и России определили основные 
направления в сфере импортозамещения и посчитали стоимость инвестиций в это 
направление. "Деньги совсем небольшие. Я не хочу публично сейчас называть, потому что 
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они примерные. Ну, совсем смешные деньги. Но мы выйдем по основным моментам, где у 
нас не хватает комплектующих и прочего на хорошее импортозамещение", - уверен 
Лукашенко. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Путин дал поручения по развитию Арктической зоны 

Президент России Владимир Путин дал правительству ряд поручений по итогам 
совещания по вопросу развития Арктической зоны РФ. Среди них – утверждение к 1 августа 
плана развития Северного морского пути до 2035 года. 

Также президент поручил к 15 июля подготовить законопроект о передаче Росатому 
централизованных полномочий по управлению Северным морским путем и обеспечить 
граждан, проживающих в Арктической зоне РФ, объектами социальной инфраструктуры. 

Как сообщили в Кремле, план по развитию Северного морского пути должен 
способствовать обеспечению надежной и безопасной перевозки грузов. 

Помимо этого, Путин поручил до 1 марта 2023 года внести в Госдуму законопроект, 
регулирующий завоз товаров для жителей Крайнего Севера. Для этого должен быть 
определен единый морской оператор. 

Кроме того, по поручению президента до 1 июля нынешнего года должен быть завершен 
ввод в эксплуатацию ледостойкой самодвижущейся платформы "Северный полюс", 
предназначенной для круглогодичных экспедиций в Северном Ледовитом океане. 

Вести 
 
Западные политики не знают, что такое Россия, заявил Лавров 

Западные политики, которые заявляют о необходимости добиться поражения России "на 
поле боя", наверное, плохо учились в школе и не знают ее, заявил в понедельник глава МИД 
Сергей Лавров. 

"Говорят, что Россия должна "потерпеть поражение", они должны "победить Россию", 
добиться того, чтобы Россия "проиграла на поле боя". Уверен, что вы знаете историю лучше, 
чем западные политики, которые произносят такие "заклинания". Наверное, они плохо 
учились в школе. Делают неправильные выводы из своего понимания прошлого и того, что 
такое Россия", — сказал Лавров, выступая в рамках проекта Гимназии имени Евгения 
Примакова "100 вопросов лидеру". 

Глава МИД выразил убеждение, что в итоге Западу придется признать "реальность, 
которая создается "на земле". "Будет вынужден признать, что нельзя безнаказанно постоянно 
наступать на российские жизненные интересы, русских, где бы они ни жили", - отметил он. 

Лавров также признался, что поражен тому, с какой скоростью Запад занял русофобскую 
позицию после начала спецоперации на Украине. "Это значит, что никуда не исчезало то, что 
они думали про Россию, начиная с XVI—XVII—XVIII веков", - отметил министр. 

Глава МИД также констатировал, что многие западные страны подыгрывают 
русофобским проявлениям на бытовом уровне. По его словам, примерно то же происходит и 
с руководителями Украины - они "говорят, что им должны, что почему Германия так медленно 
поворачивается, что какая-то "ливерная колбаса" "руководит" Германией". 

"Еще недавно представить себе это было невозможно", - заметил министр. 
После начала военной спецоперации по демилитаризации и денацификации Украины 

США и Евросоюз усилили санкционное давление на Москву. Многие государства объявили о 
заморозке российских активов, стали громче звучать призывы отказаться от энергоносителей. 
Все это уже обернулось проблемами для Запада, спровоцировав резкий рост цен на топливо 
и продукты первой необходимости. 

РИА Новости 
 

Российское гражданство за четыре месяца получили более 187 тыс. иностранных 
граждан 

Свыше 187 тыс. иностранных граждан получили российское гражданство за четыре 
месяца текущего года, что почти на 36 тыс. меньше, чем за аналогичный период прошлого 
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года. Это следует из сводки показателей МВД России по миграционной ситуации за январь - 
апрель 2022 года, с которой ознакомился ТАСС. 

"Число лиц, в отношении которых принято решение о приобретении гражданства 
Российской Федерации за январь - апрель 2022 года, составляет 187 119 человек", - сказано 
в материалах ведомства. При этом годом ранее данный показатель составлял 222 853 
человека. 

Вместе с тем за четыре месяца этого года почти в два раза больше оформлено виз 
иностранных гражданам: в 2021 году - 44 680, в текущем году - более 76 тыс. Также с почти 3 
млн до 5,1 млн выросло количество иностранных граждан, поставленных на миграционный 
учет, с 74 тыс. до почти 97 тыс. - оформленных видов на жительство иностранцам, с 35 тыс. 
до почти 61 тыс. - разрешений на временное проживание. 

Ранее в пресс-центре МВД России в ответ на соответствующий запрос ТАСС сообщали, 
что снижение активности иностранных граждан, являющихся потенциальными соискателями 
российского гражданства, в начале года, как правило, вызвано сезонным фактором и 
объективно не отражает складывающейся ситуации в рассматриваемой сфере деятельности. 
По словам начальника Главного управления по вопросам миграции МВД РФ Валентины 
Казаковой, ведомство на протяжении последних многих лет фиксирует рост желающих 
приобрести гражданство России, данная тенденция ожидается и в дальнейшем. 

ТАСС 
 

Только 8% планирующих летний отдых россиян намерены провести его за границей 
Лишь 8% россиян из тех, кто планирует летний отпуск, намерены провести его за 

границей, показал проведенный банком "Открытие" и страховой компанией "Росгосстрах" 
опрос. Большая часть респондентов, собирающихся отдохнуть, планируют отпуск на 
российских курортах. 

Как следует из результатов опроса, на российские курорты намерены отправиться 27% 
россиян, планирующих отпуск этим летом. Еще 18% проведут отдых в поездках по России, но 
не на курортах. За границей, в доступных сейчас россиянам странах (Турция, Египет и ряд 
других), собираются провести летний отпуск 8% респондентов. При этом 24% отпускников 
будут отдыхать на даче и еще 20% - дома. 

При этом о планах пойти в отпуск заявили 47% участников опроса. В Москве и 
Московской области их доля составляет 56%, на Дальнем Востоке - 34%. Более четверти 
россиян (27%) пока не определились с планами на лето, а 26% уже точно не будут брать 
отпуск летом (больше всего в Сибири - 35%, меньше всего в Московском регионе - 16%). 

Большинство (40%) будут отдыхать летом там, где планировали и до начала 
спецоперации на Украине. При этом 24% заявили, что отказались от запланированной 
поездки этим летом или изменили ее маршрут, а еще 8% вовсе отказались от летнего 
отпуска, вопреки первоначальным планам. 

Из тех, кто собирается отдыхать этим летом, 28% планируют потратить на отпуск не 
более 30 тыс. рублей. Еще 23% надеются уложиться в 30-50 тыс. рублей, столько же 
планируют отпускной бюджет в размере от 50 тыс. до 100 тыс. рублей. От 100 тыс. до 150 
тыс. рублей готовы потратить на летние каникулы 8% опрошенных, свыше 150 тыс. рублей - 
5%. Еще 14% заявили, что не намерены тратить на летний отпуск ни копейки, показал опрос... 

ТАСС 
 

Российские власти снизили требование по продаже валютной выручки экспортеров до 
50% 

Решение связано со стабилизацией валютного курса рубля и достижением достаточного  
Требование об обязательной продаже валютной выручки экспортеров снижено до 50% с 

80%, говорится в сообщении Минфина России. 
"Сегодня в Минфине России подкомиссией правительственной комиссии по контролю за 

осуществлением иностранных инвестиций в России принято решение снизить уровень 
обязательной продажи экспортной выручки в иностранной валюте <…> с 80% до 50%. Это 
связано со стабилизацией валютного курса рубля и достижением достаточного уровня 
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ликвидности в иностранной валюте на внутреннем валютном рынке", - отмечается в 
сообщении. 

ТАСС 
 

Депутаты прошлись по понятиям. Комитет Госдумы одобрил первые поправки к 
законопроекту о местном самоуправлении 

Комитет Госдумы по государственному строительству и законодательству в понедельник 
начал рассмотрение поправок к новому законопроекту о местном самоуправлении (МСУ). 
Первые изменения, рекомендованные к принятию во втором чтении, касаются самого понятия 
МСУ и базовых вопросов его организации. А в число отклоненных поправок попало 
предложение КПРФ записать в тексте проекта недопустимость подчиненности органа МСУ 
или мэра федеральным и региональным органам госвласти. 

Всего к законопроекту «Об общих принципах организации МСУ в единой системе 
публичной власти», который должен заменить действующий закон об МСУ, после его 
принятия в конце января в первом чтении поступило более 700 поправок, поэтому комитет 
решил рассматривать их блоками. На заседании 23 мая депутаты обсудили более 50 
поправок к первой главе законопроекта (всего их 11), где зафиксированы общие положения. 

В частности, было отредактировано само понятие МСУ: оно определено в документе как 
«форма самоорганизации граждан в целях осуществления народом своей власти для 
самостоятельного решения вопросов непосредственного обеспечения жизнедеятельности 
населения (вопросов местного значения)». В статью о правовом регулировании МСУ комитет 
добавил возможность осуществления дистанционного взаимодействия органов МСУ с 
другими органами публичной власти. Также депутаты зафиксировали, что муниципальное 
образование не является административно-территориальной единицей, но при этом границы 
муниципальных образований и территориальных единиц могут совпадать. Кроме того, была 
записана возможность объединения городских и муниципальных округов. 

Дискуссия возникла вокруг поправок, которые комитет решил рекомендовать к 
отклонению. 

Так, Госсовет Татарстана предлагал указать, что органы публичной власти участвуют в 
решении «вопросов непосредственного обеспечения жизнедеятельности населения» (в 
тексте законопроекта — в решении «задач местного самоуправления»). Участвовавший в 
заседании комитета депутат Госсовета Айрат Фаррахов настаивал на том, что «вопросы» — 
более конкретная формулировка, чем «задачи». Но председатель комитета Павел 
Крашенинников («Единая Россия») возразил, что нынешняя формулировка шире и на эту 
тему уже было много дискуссий, после чего большинство депутатов решили оставить вариант 
первого чтения. 

Фракция «Новые люди» внесла поправку, согласно которой МСУ составляет «одну из 
основ конституционного строя РФ, признается, гарантируется и осуществляется на всей 
территории РФ». Но глава комитета счел норму избыточной: «Очевидно, что этот закон как 
раз на основе Конституции и принимается. У нас достаточно четкая и лаконичная фраза: 
"Местное самоуправление осуществляется на всей территории РФ". Насчет гарантий — это, 
наверное, красиво и хорошо, но с точки зрения правового смысла то, что у нас написано, 
более емко и более четко». 

Первый зампред комитета Юрий Синельщиков (КПРФ) рассказал о поправках 
коммунистов. Они предлагали отразить в законопроекте недопустимость подчиненности 
органа МСУ или мэра федеральным и региональным органам госвласти. Господин 
Крашенинников в ответ пояснил, что за неисполнение переданных полномочий для глав 
муниципалитетов предусмотрена ответственность вплоть до выражения недоверия, поэтому 
«говорить о том, что люди абсолютно независимы, нельзя». В другой поправке КПРФ хотела 
записать, что МСУ обеспечивается финансовыми ресурсами. «Есть некоторая странность по 
сравнению с предыдущей поправкой: мы должны им обеспечить финансы, но спрашивать с 
них нельзя», – усмехнулся Павел Крашенинников, добавив, что финансовое обеспечение при 
передаче полномочий заложено в последующих статьях проекта. 
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Поправку сенаторов Мухарбека Барахоева, Светланы Горячевой и Сергея 
Березкина глава комитета забраковал, по его словам, «с великим сожалением». Авторы 
предлагали запретить вносить поправки к иным федеральным законам, касающимся МСУ, 
без предварительного внесения соответствующих изменений в базовый закон. «Тем или 
иным образом огромное количество законов влияет на организацию деятельности МСУ. 
Сделать так, чтобы все на 100% было в одном законе, нам представляется идеальным, но 
маловероятным», – признался господин Крашенинников, сообщив, что по этому вопросу тоже 
шла большая дискуссия и с федеральным правительством, и в регионах. 

На следующих заседаниях профильный комитет продолжит рассмотрение поправок. 
Среди изменений, которые предполагается рекомендовать к принятию во втором чтении, 

есть, например, норма о том, что главы муниципалитетов могут избираться 
представительным органом МСУ из числа кандидатов, предложенных конкурсной комиссией. 
Этот вариант есть в действующем законе об МСУ и достаточно часто применяется на 
практике, но в новом законопроекте поначалу были предусмотрены лишь три способа 
избрания мэров: избирателями на прямых выборах, представительным органом из своего 
состава и депутатами же из числа кандидатов, предложенных губернатором. 

Другая поправка устанавливает, что если кандидат в главы муниципального образования 
не набрал нужного числа голосов депутатов, то врио мэра становится не «должностное лицо 
МСУ или депутат» муниципального парламента, как было в варианте первого чтения, а 
назначенец главы региона. Такой же порядок предусмотрен и в случае досрочной отставки 
мэра. Наконец, еще одна поправка разрешает лишать муниципальных депутатов полномочий 
в случае пропуска двух заседаний подряд без уважительной причины. Такое решение, 
принятое депутатами, можно будет обжаловать в суде в течение десяти дней. 

Коммерсантъ 
 
В России рухнули биржевые цены на бензин. «Ъ»: в России упали биржевые цены на 
бензин до уровня 2016 года из-за ограничений экспорта 

В России упали биржевые цены на бензин до минимальных значений этого сезона с 2016 
года. Цена АИ-92 рухнула с начала года почти на 30 процентов до 37 тысячей рублей за 
тонну. Стоимость топлива не опускалась так низко даже в пандемию, пишет «Коммерсантъ». 

Стоимость АИ-92 на бирже СПбМТСБ 23 мая составила 37,2 тысячи рублей за тонну, что 
на 1,5 процента меньше, чем в предыдущий торговый день. Средняя цена топлива за месяц 
зафиксирована на уровне 38,9 тысячи рублей за тонну, что стало самым низким уровнем с 
мая 2016 года. Стоимость АИ-95 уменьшилась за день на 1 процент, до 41,3 тысячи рублей за 
тонну. 

Май и начало июня на топливном рынке России приводят к наибольшему росту оптовых 
цен, поскольку спрос на бензин увеличивается на фоне сезона отпусков, а его выпуск 
уменьшается из-за ремонтов на НПЗ. Однако сейчас наблюдается существенное падение его 
стоимости из-за ограничений экспорта топлива и нефти на фоне санкций, введенных 
Евросоюзом и США против России. 

Лента.ру 
 

Антикризисные меры правительства концентрируются вокруг импорта. Основой 
продовольственной безопасности России были закупки за рубежом 

В условиях нового санкционного обострения одной из главных антикризисных мер 
становится смягчение последствий от обвала импорта. Ведь поставки различных товаров 
снижаются не только из западных стран, но и из Китая. И почти каждое новое решение 
касается либо упрощения ввоза продукции, либо ускоренной отладки импортозамещения. В 
понедельник премьер Михаил Мишустин объявил о выделении средств на создание 
комплекса селекции, необходимого для обеспечения птицеводов отечественным племенным 
материалом. Даже успешная птицеводческая отрасль, удовлетворяющая внутренние 
потребности в мясе птицы, и сама в определенной степени зависит от импорта. 
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Правительство продолжает работу по поддержке ключевых отраслей в условиях 
санкций. В понедельник в центре внимания кабмина была поставленная президентом 
Владимиром Путиным задача по сокращению зависимости сельхозпроизводителей от закупок 
за рубежом. 

«Поручение главы государства реализуется», – сказал премьер и объявил о решении 
выделить средства на создание в Подмосковье селекционного комплекса, который обеспечит 
хозяйства птицеводов племенным материалом, отечественными мясными породами кур. 

В 2022 году на его строительство будет направлено 4,5 млрд руб., еще 500 млн руб. 
планируется выделить в 2023-м. Этот комплекс «поможет преодолеть зависимость 
российских птицеводов от импорта племенного материала и повысить продовольственную 
безопасность страны». 

Отметим, что птицеводческая отрасль – одна из самых успешных в российском 
агропроме. Как сообщал в конце апреля Минсельхоз, «Россия полностью обеспечивает себя 
мясом птицы». Но и эта отрасль в определенной степени тоже зависима от импорта. 

Несмотря на программу импортозамещения, в сельском хозяйстве РФ «наиболее 
уязвимой оказалась селекционная деятельность», сказал «НГ» профессор РЭУ им. Г.В. 
Плеханова Ибрагим Рамазанов. 

«Успешное развитие производства мяса птицы в РФ – результат глобального 
экономического и технологического взаимодействия», – пояснил эксперт. В условиях 
глобального рынка, когда все его участники равноправны, недоработки в вопросах 
обеспечения страны собственным племенным материалом или семенами, возможно, не 
кажутся критической проблемой. Но теперь ситуация в корне меняется. 

«За последние двадцать лет в мире произошел значительный прорыв в работе с 
генетическим потенциалом различных видов животных. Так, скорость выращивания бройлера 
сократилась за это время с 65 дней до 32–34 дней в среднем, а его вес увеличился почти в 
2,5 раза, – комментирует завотделом экономики инноваций в сельском хозяйстве Института 
аграрных исследований НИУ ВШЭ Надежда Орлова. – Во всем мире производители мяса 
курицы работают на кроссах нескольких компаний, которые в ходе селекционной работы 
придавали особое значение таким характеристикам, как быстрый набор веса птицей». 

И по словам эксперта, «успешность российской птицеводческой отрасли обусловлена в 
последние 10–15 лет именно использованием племенного материала этих компаний, что и 
дало возможность такого эффективного роста в сочетании с использованием 
соответствующих кормов и в целом современных систем выращивания птицы». По оценкам, 
которые приводит Орлова, на текущий момент доля импортных кроссов в отечественном 
производстве мяса бройлеров «составляет порядка 95%». 

Приведем еще пример. Как ранее отчитывался Михаил Мишустин, самообеспеченность 
РФ картофелем уже превысила 90%, и это близко к показателю Доктрины продовольственной 
безопасности. Однако ситуация с самообеспеченностью сельскохозяйственного рынка РФ 
семенами картофеля (а еще, кстати, сахарной свеклы) «близка к катастрофической», 
сообщал в феврале глава комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной 
политике Алексей Майоров. 

То есть нередко высокие показатели по самообеспечению страны тем или иным видом 
продовольствия все равно базируются на импорте: сырья, семян, племенного материала. 

Если говорить в целом про современное сельское хозяйство РФ, то оно, по словам 
Надежды Орловой, «напоминает отверточную сборку автомобиля», это относится и к 
животноводству, и к растениеводству. 

«Надо в ускоренном режиме выделять приоритетные направления научных 
исследований в области генетики и селекции по ключевым сортам растениеводческих культур 
и животноводства, где хоть как-то возможно в перспективе 5–7 лет сократить технологический 
разрыв, создать необходимые научные школы и свои собственные разработки», – поясняет 
Орлова. 

Необходимы соответствующее приоритетное финансирование со стороны государства, а 
также меры по поддержке внедрения агротехнологии. «Потому что кроме сорта с 
определенными свойствами и продуктивностью необходимо обеспечить полный уровень 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

агротехнологии (обработки, удобрения и т.д.), иначе агрохолдинги не смогут их внедрить в 
коммерческий оборот, – отметила Орлова. – То же самое в животноводстве, например, по 
генетике молочного крупного рогатого скота, где хоть как-то можно наверстать отставание от 
мирового уровня ключевых производителей и поставщиков племенных животных». 

«Снижение зависимости от зарубежных посадочных материалов возможно при развитии 
и популяризации отечественной отрасли, – отметил первый вице-президент «Опоры России» 
Павел Сигал. – Работы в этом направлении активно идут уже несколько лет. К примеру, в 
Белгородской области планируется открытие большого опытного хозяйства на базе 
сельскохозяйственного института. Это важная практика – наравне с государственными 
мерами поддержки, госконтрактами и инвестициями в отрасль». 

Как сообщается на официальном портале Минсельхоза Белгородской области, в регионе 
уже работает семь предприятий, занимающихся селекцией и семеноводством. И на 
сегодняшний день регион производит свыше 100% семян от собственной потребности: это 
озимая и яровая пшеница, озимый ячмень, подсолнечник, соя. Однако есть и проблемные 
вопросы: производство семян кукурузы, многолетних трав и т.д. Исправить ситуацию позволит 
создание Центра селекции и семеноводства. 

Но помимо этого стоит задача обеспечить и спрос бизнеса на отечественные разработки. 
Подписанное Мишустиным распоряжение о финансировании селекционного комплекса 

для птицеводов – часть плана первоочередных действий по развитию экономики в условиях 
санкций. 

И тут стоит отметить, что хоть правительство принимает множество разнообразных 
антисанкционных инициатив, сейчас одной из самых главных антикризисных мер становится 
смягчение последствий обвала импорта. 

Работа идет по нескольким направлениям: это и упрощение ввоза критически важной 
продукции, и ускоренная отладка импортозамещения. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Голод — это пугало на глиняных ногах. Постараемся разобраться, какие факторы влияют 
на мрачные прогнозы по всемирной нехватке продовольствия и насколько они обоснованы. 

Мировые политики говорят каждый о своем, кому что ближе. Но сейчас на всех 
мероприятиях они обсуждают одну тему. На планету черной тучей надвигается всемирный 
голод. Эксперты ООН предрекают число жертв в десятки миллионов, сравнимое с погибшими 
в мировых войнах. Только что ушедшая пандемия COVID-19 унесла семь миллионов жизней. 

При этом западные политики обвиняют в создании продовольственной проблемы 
президента России. Понять, насколько справедливы эти упреки, трудно, поскольку Владимира 
Путина последние годы его оппоненты обвиняют во всех бедах и невзгодах. В Древнем 
Египте такой чести удостаивался разве что властитель загробного мира Анубис, которому 
противостоял праведный Осирис, на роль которого, надо полагать, должен в этом 
метафорическом ряду претендовать глава самого могущественного государства Запада. 

Между тем, о продовольственном кризисе эксперты ООН говорили еще в 2020 году. А в 
2021 году по инициативе генерального секретаря ООН Антониу Гуттериша была создана 
Целевая группа по предотвращению голода во главе с координатором Чрезвычайной помощи 
ООН Мартином Гриффитсом. В состав группы вошли глава Всемирной продовольственной 
программы ООН и глава Всемирной продовольственной и сельскохозяйственной организации 
ФАО. 

Были названы устрашающие цифры — 41 миллион человек в 43 странах находятся на 
стадии острой нехватки продовольствия. За время пандемии, то есть за два года, число 
людей, страдающих от голода, увеличилось в два раза — со 135 миллионов до 276 
миллионов. Важно подчеркнуть, что на Украине в ту пору царила тишь и благодать и об 
ультиматуме Западу о том, чтобы в НАТО умерили аппетиты, речи не было. 

Конечно, статистика ООН — вещь удобная. В документах там можно найти все, что душе 
заблагорассудится, в зависимости от момента и настроения. Совсем недавно ООН пугала 
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человечество тем, что от ожирения в мире страдают 300 миллионов человек, причем 
умирает по этой причине три миллиона ежегодно. А избыточный вес имеют один миллиард 
человек, то есть каждый седьмой. Может показаться, что мир населяют то ли пухнущие от 
голода люди, то ли непомерные обжоры. 

Постараемся разобраться, какие факторы влияют на мрачные прогнозы по 
продовольствию и насколько они обоснованы. Крупнейший производитель зерна в мире — 
Соединенные Штаты (в три раза больше, чем Россия). Зато наша страна — лидер по экспорту 
зерна. 40 млн тонн (хотя США отстают ненамного — 26 млн тонн). То есть американское 
влияние на мировые рынки сопоставимо с российским. 

Но с осени 2021 года к западу от Миссисипи, где находится значительная часть 
сельхозугодий, царит аномальная засуха. Фермеры из Канзаса и Оклахомы жалуются, что не 
видели дождя с октября. Но даже в регионах, где погода хорошая, трейдеры отказываются 
закупать зерно, ибо экономическое положение стало шатким и предсказать динамику цен 
теперь невозможно. К началу лета засеяно лишь 7% посевных площадей. 

Кроме того, наложенный властями запрет на импорт калийных удобрений из России 
привел к скачку цен и массовому отказу фермеров сеять пшеницы и переходу на сою. Не 
исключено, в 2022 году Соединенным Штатам, которые недавно были лидером в экспорте 
зерна, впервые в истории придется ограничить эту статью. 

Что касается КНР, это крупнейший мировой производитель риса и пшеницы (в полтора 
раза больше, чем Россия в урожайные годы). Однако в Китае осенние проливные дожди 
стали причиной ожидания худшего в истории урожая. По закупкам зерна эта страна занимает 
второе место в мире (10,5 млн тонн, после Египта с 13 млн тонн) и станет претендовать на 
увеличение импорта. 

Лидером по производству пшеницы в Европе является Франция (в три раза меньше, чем 
Россия, но больше, чем Украина). Однако и там проблемы с погодой — царит жуткая засуха, 
и виды на урожай в 2022 годы самые грустные. Любопытно, что самая лучшая урожайность 
зерновых в мире отмечена в Германии, что подтверждает высокую технологическую культуру 
в этой стране даже в тех областях, где объемы производства невелики. 

Конечно, специальная военная операция на Украине, вне зависимости от того, как кто к 
ней относится, сократит производство сельхозпродукции. Будет очень плохо, если люди 
начнут страдать от недостатка продовольствия. Ожидается, что урожай упадет на 20-30% 
Однако цифры говорят, что разрушительного влияния на мировой рынок зерновых Украина не 
окажет. По производству зерна (47 млн тонн) эта страна с находится на 11 месте в мире. То 
есть между Бангладеш и Вьетнамом, которые практически никак не влияют на глобальные 
продовольственные проблемы. 

Мировой рынок зерна — около 200 млн тонн. Доля Украины — 14 млн тонн. Для 
экспортных доходов Украины это немало, но для мира сопоставимо с долей России на 
топливном рынке США. Если эксперты не верят президенту США Джо Байдену, когда он 
говорит, что цены на бензин в Америке растут из-за запрета на импорт топлива из России, то 
точно так возникают сомнения в том, что глобальный рынок зерновых может обрушить 
конфликт на Украине. В конце концов, многолетние военные операции США на Ближнем 
Востоке не приводили мир к роковой черте. 

Создается впечатление, что политики стращают честной народ и используют тему 
всемирного голода для политических целей. Может быть, иначе не бывает, так устроен мир. 
Но иногда даже политики теряют бдительность и отпускают вожжи. Только что Иностранная 
сельскохозяйственная служба Минсельхоза США (FAS USDA) дала прогноз на 2022/23 годы. 
Мировое производство пшеницы станет рекордным — 789 млн тонн, рост на 13 млн. 
Рекордным будет и потребление пшеницы — на уровне 785,3 млн против 774,3 млн тонн в 
прошлом сезоне. Самый большой объем — 40 млн тонн — поставит Россия (рост на 500 тыс. 
тонн). 

Запасы зерновых в мире сокращаются уже пять лет, но к голоду это не приводит. Кстати, 
на Украине в 2020 году стратегические запасы были вычищены практически под ноль, о чем 
было доложено ЕС, но тогда паники это не вызвало. Перспектива падения рынка 
продовольствия связана со снижением доходов из-за спада экономической активности и 
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ростом цен на энергоносители. Но несмотря на плохие виды на урожай во многих странах, 
дефицита продовольствия, если обойтись без вмешательства политики, не ожидается. 
Единственная угроза — уход России с мирового рынка. 

Так что причитания политиков все чаще напоминают разговор Бернарда Шоу с тучной 
дамой: «Глядя на вас, можно подумать, что Англия голодает» — «А глядя на вас можно 
подумать, что вы являетесь причиной этого голода». 

ИА Росбалт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 21  ▼ 0, 68 

EUR 60, 39  ▼ 0, 51 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


